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商家无德 高音喇叭促销

市民反感 多次投诉无果

“价廉可以物美。

30

元、

50

元、

60

元、

150

元……”据网
友微博投诉，信阳市胜利南路

62

号
X6

时尚商务休闲折扣
店的打折录音广告高音喇叭昼夜响个不停， 已经十多天
了，从早晨六七点一直叫到晚上十点多，中午也不停歇，

周围几百米震耳欲聋，搅得市民不能休息。对此网友反应
强烈，一致表示谴责。

时应杰：噪音污染危害不亚于空气污染！

张振军：应该规定，什么时段可以开到多大分贝。

崔俊超：这样大嗓门喊下去生意全军覆没。

XY

周健：这种情况如同建筑工地，各部门还容易扯皮！

帘拢月色：真心有感啊，真是全国都一样。

大别山人：太不和谐了，这事归环保局管，建议向环
保局举报。

牧马沐风：我也遇到这样的事，打
12365

环保热线，说
噪音污染划给公安局管了；又打

110

，接线员开始想推给
环保局，我说“环保局说这事划公安了”。她支支吾吾，结
果是喇叭该怎样还怎样。 事实是多个部门连个噪音也管
不住。

信阳晚报吴楠：这么热的天儿，还要受这样的折磨，

真是苦了附近居民。

□
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巡查深感苦 百姓口中甜

8

月
12

日中午
11

时，看到一辆未挂通行证的
私家车来到南湾湖燕尾岛大门前， 来不及擦一
下脸上的汗水， 南湾湖饮用水水资源保护管理
中心的邹磊快步走到车前， 礼貌地向驾驶员询
问。了解到该车是来走亲访友，进行登记之后，

邹磊又对司机嘱咐了一句：“别下湖游泳， 也别
在里面吃地锅饭。”

“我们每天的工作就是这样， 早上
7

点开
始巡防检查各处的铁丝网， 然后在值班室对

进出的车辆进行检查、登记，宣讲《河南省信
阳南湾水库饮用水水源保护条例》。 夏天以
来，每到下午三四点，来游泳的人很多，我们
就拿着高音喇叭和音响巡逻， 催促偷偷来游
泳的人迅速上岸， 一直值班到夜晚

7

时
30

分。

哪里的铁丝网被剪开了， 又遇到什么棘手的
事情，都写在巡查日志里。”指着面前厚厚的
七大本巡查日志，一脸疲惫的邹磊对记者说，

时不时还要咳嗽两声。 据队员介绍，“邹磊已
经热感冒一个多月了，始终没有得到休息，也
一直未痊愈。连我在内总共

9

个队员，现在付

金刚、朱丽杨、张昊三个人又中暑了，实在是
脱不开身。”在值班室内，摆着一张简易的行
军床，一张电脑桌上放着监控显示器，电扇在
无力地摇着头，尽管安装了空调，但时不时就
有车辆经过， 联防队员们就要出去检查、登
记，为了避免因忽冷忽热地患上感冒，很多人
干脆就站在外面执勤。

邹磊和巡查队员们的辛苦， 是贤山办事处
在保护南湾湖饮用水源地工作中的一个缩影。

据了解，在畜禽养殖场搬迁过程中，贤山办事处
共拆除辖区内

13

个猪场，关停
54

家地锅饭饭庄，

目前猪场、农家乐的老板们大多转产，有一技之
长的就选择了进城务工。 当污染源逐步控制以
后，如何减少“偷泳者”人数，就成了水保中心工
作的重中之重。

“每天我们巡查的时候，都是带着铁丝和钳
子，看到哪里的铁丝网被剪开了，就迅速地修补
好，如今已经修补铁丝网隔离栏

900

多米。”邹磊
指着刚刚被剪开的一处铁丝网， 边对记者说边
熟练地掏出工具和材料，将漏洞补上。记者注意
到，在一块不到

3

米的铁丝网上，新旧不同的铁
丝已经是“补丁摞补丁”。“贤山、燕尾岛曾是不
少市民夏季游泳的首选之地， 自实施禁泳、禁
餐、禁钓以来，‘五一’期间我们共阻止了游客约
4000

余人， 通过大量的宣传讲解到端午节期间
游客减少到

2000

余人，车辆由‘五一’期间的
800

余辆减少到
200

余辆。”修好了铁丝网漏洞，邹磊
憨厚地笑着对记者说，“能保护好咱们共同的
‘大水缸’，让市民都能喝上放心水，他们甜了，

我们辛苦一点也就值得了。”

□魅力信阳我的家———南湾湖周边行之十

8

月
14

日上午
11

时许，尽管此时的地表温度已经超过
50

度，但是羊山新区二
十六大街与南京大道交叉口附近， 工人们正汗流浃背地为该路段安装交通信号
灯施工、布线。据了解，入伏以来，羊山新区以及工业城附近已经安装信号灯

25

处，不仅缓解了周边路段的交通压力，也有力地保障了市民出行安全。

本报记者张诗绮摄

二十五路公交车 空调不开实在热

“大热天的，车上有空调却不
开，每次坐上

25

路公交车，我都汗
流浃背。”记者接到乘客的反映后，

随即对我市
25

路公交车进行了调
查。

8

月
13

日上午
9

时，记者从
25

路
公交车南湾起始站市委党校上车。

记者问司机车上有空调为什么不
开时，司机栗师傅回答说：“关于开
放空调的问题，一直以来都有人向
我们反映，公司规定在上午

11

时至
下午

15

时之间，气温达到
35

摄氏度
时，车内才能开空调。”当记者问国
家是否有相关补贴时，栗师傅无奈
地告诉记者：“国家的补贴是远远
不够，

25

路公交线路总长
19

公里，

是我市公交线路中最长的，跑完一
趟单程大约需要

50

分钟，油价一直
在上涨，但票价却没有涨。”

情况是否像栗师傅所讲的那
样？带着问题，

11

时
30

分，记者第二
次坐上

25

路公交车。这几天我市持
续高温，天气十分炎热，记者发现
车上并没有开空调， 整个车厢里，

除了几位靠窗的乘客外，其他的乘
客都热得汗流浃背。

下午
1

时， 记者第三次坐上
25

路公交车，此时车内的空调已经开
放，但是车上的乘客却很少，直到终
点站，车内

21

个座位始终没有坐满。

下午
2

时
30

分， 记者第四次坐
上
25

路公交车继续调查。记者一上
车， 就感到了空调带来的凉爽，与
车外酷热的天气形成鲜明的对比。

乘客张女士告诉记者：“我家住在
茗阳阁，每天上下班都是乘坐

25

路
公交。我中午

12

时下班时，这车内
的空调就在开着，现在车内的空调
依然在开着，阵阵凉风使我感觉非
常舒服。” 记者又采访了另外几名
乘客，他们都很赞同和希望车内开
空调。

25

路公交车线路线长徐明告
诉记者：“

25

路公交车共
18

辆，线路
投入使用车辆为

12

辆至
16

辆，由政
府经营管理，国家规定的油补是每
年每台车标准为

30157

元。 但是每
月车辆的磨损、保险、管理等费用
超过十万元，

1

辆车的单线油钱就
达到

25

元， 开空调的话将达到
30

元， 单靠国家油补是远远不够的。

但公交车是方便市民出行的，我们
会尽自己最大的努力满足市民的
需求，现在只能希望政府能加大对
公交车的投资。”

小区电表频繁着火 居民整夜不敢睡觉

“砰、砰连续响起好几声，开始还以为是哪个居民家里
响起的声音。谁知道后来声音越来越大，还有很大的烧焦
味。我就赶紧下楼，走到楼梯口的时候，才发现是电表起火
了，还炸碎了电表外面的玻璃。”谈起

8

月
12

日自家窗户外
的电表着火爆炸， 家住在东方红大道红太阳小区

2

号楼的
李女士心有余悸地向记者说。

8

月
14

日上午，记者来到现场，看到李女士家窗户外面
的墙壁被大火熏得一片漆黑，墙上的电缆线像蜘蛛网一样
缠在一起，离着火的电表不到一米远就是燃气管。李女士
指着发黑的电表，对记者说：“这是一个月内电表第三次起
火了，前天要不是我们及时扑灭大火，很可能大火就会烧
着燃气管道，引起大事故。这一个月来我们小区的居民每
天都是提心吊胆的，没有睡过安稳觉，向小区的物业管理
处和信阳市宏达物业管理有限责任公司反映了许多次，却
一直都没有得到解决。”

随后记者和李女士来到信阳市宏达物业管理有限责任
公司，该公司负责人江经理告诉记者，李女士所居住的红太
阳小区

2

号楼是
90

年代开发建设的，按照当时的建设要求，

2

号楼统一使用一个合表， 安装的变压器也足够供电而不超
负荷，但是近些年来家用电器增多使用电需求增大，原有的
变压器供电不够用了。 对此物业公司也多次向供电部门反
映，供电部门要求小区进行“一户一表”用电改造，按照每户
每平米

103

元的费用来改造，由于该小区居民入住时没有缴
纳物业维护基金， 小区居民的用电改造只能由居民自己承
担，物业公司不承担任何费用。”

对此李女士质疑道，“为啥我们的电费一直是每度
0.75

元，十几年了都是这个价，比居民用电每度贵了近
0.2

元，此
外物业公司还每年向居民收取

500

元费用，并且没有告诉居
民费用的用途， 难道这些多交的费用不能算物业维修基金
吗？”面对李女士的质疑，江经理回答道，“居民用电是每度
0.56

元起，但这是属于一户一表的电价。咱们现在交的电费
都是按照合表电价的费用来计算的，换句话说，物业在收取
电费的时候，每度电在原电价的基础上可以多加

10%

，这是
符合相关规定的。”当记者问到江经理，如果按照增加

10%

的
费用来收取电费的话，那么每度电应该是

0.62

元左右，而不
是现在

0.75

元时，江经理表示，这个电价不是他们能左右的，

但是他们可以保证没有多收居民一分钱。

长久以来，居民们所交的高价电费，每年的
500

元物业
费，究竟是为何而收，又用到了何处，依然是一个未解之谜；

线路老化、变压器负荷不够、自燃多次险些闹出人命，如今
红太阳小区

2

号楼住户仍是人心惶惶，高悬在群众头顶上的
“达摩克利斯之剑”何时落下，这颗“不定时炸弹”会带来怎
样的损失还是个未知之数。 希望相关部门应积极出面尽早
解决，不让后患变得无穷。

推进农副产品市场供应长效机制
固始光山首批平价商店运行平稳

本报讯（记者赵锐）根据《国家发改委
关于充分发挥价格职能作用进一步推进农副
产品平价商店建设的指导意见》要求，为建立
健全我市农副产品市场供应长效机制，保持市
场价格基本稳定，保障群众基本生活，我市物

价部门将采取政府引导、企业运作、市场调节、

产销对接、平价销售的方式，积极运用价格调
节基金支持农副产品平价商店的建设。

届时，平价商店经营的主要农副产品和蔬
菜价格将低于同类产品市场价格。当市场价格
大幅上涨或较为平稳时，蔬菜销售价格将低于
同类市场均价

15%

以上（以物价部门公布的监

测数据为准），粮、油、肉、禽、蛋以及其他生活
必需品价格原则上低于同类市场均价

5%

以
上。当市场价格大幅下跌时，平价商店农副产
品的收购价格原则上高于市场平均收购价格，

销售价格原则上不高于市场平均销售价格，并
保持基本稳定。 平价商店将按照政府引导、市
场运作、产销对接、降低成本等原则，通过建立

准入退出机制，经营品种实行目录管理，建立
农副产品价格信息发布制度，落实农副产品质
量检测制度，建立平价商店电子价格信息服务
平台，建立考核机制进行管理。

为扶持平价商店建设，物价部门将清理整
顿涉及平价商店经营管理的行政事业性收费、

社团收费，取消不合理的收费项目，降低偏高
的收费标准；争取涉及平价商店的用水、用电
价格优惠政策，以优化平价商店建设环境。

目前，固始县、光山县首批农副产品平价商店
已挂牌运行。 对于信阳市城区的农副产品平价商
店建设，市物价办正依托现有的蔬菜经营企业，积
极推进试点商店的建设，力争到

2015

年底，在全市
50%

以上的大型社区建立农副产品平价商店。

我市提高多人口家庭阶梯电价电量基数

本报讯（记者赵锐）日前，记者
在我市物价局了解到， 根据豫发改价
管〔

2013

〕

860

号文，为妥善处理多人口
家庭执行居民阶梯电价问题，经研究，

我市将适当提高多人口家庭阶梯电价
电量基数。

家庭常住人口
6

人及以上的一户
一表用户，经当地供电企业核实后，月
均用电量

280

千瓦时及以下的执行一
档电价，月均用电量

281

—

360

（含）千
瓦时的执行第二档电价， 月均用电量
361

千瓦时及以上的执行第三档电价。

电量基数增加部分，

2013

年以半年为
周期计算。 自

2014

年
1

月
1

日用电起按
年为计算周期执行居民阶梯电价。

家庭常住人口
6

人及以上的一户
一表用户，须持房产证明、户口本、身
份证到当地供电企业办理相关手续。

2014

年
1

月
1

日以后须于每年
1

月份到
供电企业办理相关手续。 电表所在地
应与户籍所在地一致， 电表户名应在
户口本之内， 相同人员不同住宅不得
重复办理， 多人口家庭认定的有效期
为一年。

我市价格监督检查工作跨上新台阶

市物价所更名为市物价检查处
本报讯（记者赵锐） 近年

来，我市的价格监督检查工作紧紧
围绕全市工作重心， 真抓实干，认
真履责，由于工作成绩突出，今年，

我市物价检查所在全省率先升格
为副处级单位， 更名为物价检查
处。

价格监督检查是物价部门对
违反价格政策、法律、法规的行为
进行的监督、检查和处理，是物价

部门行政管理的一项重要内容。

为此，市物价检查处一是为实
现“保增长”，组织开展了涉农、涉
企价费检查，切实落实了增收减负
的价格政策； 二是为实现“调结
构”，落实节能减排价格政策，组织
开展了电力、成品油、液化气和自
来水价格大检查；三是为实现“安
民生”，组织开展了医疗、教育和房
地产收费检查。坚持做好价格举报

工作，认真落实了与群众利益密切
相关的价格政策执行情况的检查；

四是为实现“稳秩序”，加强重大节
假日、春运、重大灾害天气或突发
事件期间市场价格行为监管工作，

维护了公平竞争的市场环境；五是
为实现“重服务”，积极转变观念，

强化服务，扎实推进“价格服务进
万家”活动，加大了价格政策法规
的宣传、告诫力度，帮助行政相对
人建立价格自律长效机制，切实履
行先退后缴程序，让企业和群众得
到实惠，做到检查服务两促进。

三年来，全市物价部门共查处
价格违法案件

3245

起，查处违规金
额

1.7

亿元， 解答群众政策咨询
6100

多次。

我市主要农副产品市场零售价格保持平稳

本报讯（记者 赵锐） 据市物价部门对金杯菜市
场、 谭山包菜市场等监测的

22

个农副产品的零售价格显
示，目前

19

种农副产品价格保持平稳。其中，粮油价格运行
平稳，鸡蛋价格由上周每斤

4.3

元上涨到
4.5

元，上涨
4%

；

蔬菜类中生姜、 西红柿价格由每斤
4.0

元、

2.0

提高到
4.60

元、

2.50

元，价格分别上涨
15%

、

25%

。物价部门预计：由于
持续高温少雨，本地蔬菜中空心菜、生菜、豆角、苋菜、丝
瓜等逐渐罢园下市， 市区蔬菜零售价格将会稳中有升。另
外，高温天气，蛋鸡产蛋量的减少，需求量增大，预计鸡蛋
价格仍有继续上升空间。

□

本报记者张诗绮张继疆

□

大
众
时
评投

桃

方

可

报

李

在当今市场经济状态下，老
百姓拥有银行卡就如同使用电话
一样，几乎成为生活的必需品。人
们的衣食住行， 时刻都离不开金
融服务。再看看，银行如同商店一
样，满大街皆是，按理说，老百姓
应该是方便了。然而，在金融消费
的过程中， 却处处让人感受到不
方便。看到《信阳日报》民生新闻
刊登的《银行“容差容时”服务，在
我市执行不一》的消息后，甚感有
话要说。

持卡消费、透支消费，可以说
是年轻人的首选方式， 但金融服
务行业的一些规则颇显少了一些
人情味。 比如客户因种种客观原
因而造成的超时还款、差额还款
等， 非但不能得到人性化的谅
解， 反而被变本加厉地予以处
罚。如今，中国银行业协会公布
的修订版《中国银行卡行业自律
公约》称，从

2013

年
7

月
1

日起，各
银行应向信用卡持卡人提供容
差和容时服务，这无疑是带给消
费者的一道福音。但据记者在我
市调查发现，《公约》 虽公布月
余，在我市的执行情况却不尽如
人意。比如，中国工商银行没有
实行“容差容时”服务，而是部分计息的制度；而中国银
行信阳分行的有些工作人员还不清楚记者所说的“容差
容时”服务是什么……一个关乎民生的很严肃的问题，在
他们那里却成为可与不可的“小儿科”。听闻之下，让人既
无奈又颇感义愤。果真是撼不动的“国企大佬”，没有人情
味的“霸王”行为。视行业规则和国家政策于不顾，这不是
一种简单服务方式问题，而是为谁服务、怎样服务、服什
么务的态度问题。正如记者所说，“《公约》已经执行了一
个多月，然而，信阳市的一些银行却游离于规则之外”。这
是在打规则或政策的“擦边球”，将他们的衣食父母玩弄
于本位主义的私利之外。

“一卡在手，走遍全球”，这几乎人人耳熟能详的金融
消费者的口语。然而，却在服务上打了大大的折扣。本来，

在生活中，总难免出现忙起来误了还款、不小心落了零头
等意外情况。信用卡罚息旨在防范恶意透支，这些无心之
错，是不应成为被罚息的对象。应该说，“容差容时”确实
是站在消费者立场考虑问题，体现了一定的人性化理念。

既然有了规则，理当按规则行事，同时也告诫银行业“真
正的市场竞争”的来临。要想占领市场，就得为消费者提
供更方便快捷、温馨体贴的人性化服务，而不是单靠搞关
系的“拉储”获得。

“容时容差”服务政策的出台，就是告诉银行业一个
道理，那就是只有投桃，方可报李！

最近一段时间，信阳市持续高温，为了给市民一个优美的消夏环境，
河管理处组织员工冒高温，战酷暑，清理从上游漂下来的水草及水面垃圾。

据悉，在一个星期的时间内，他们冒着三四十度的高温，每天从河道里清理
水草近百吨，保持了水面的清洁。

本报记者肖东摄


